

Peter Körner  
1. Vorsitzender Dorfgemeinschaft Ahrensfelde e.V.  
Teichstraße 2  
22926 Ahrensburg

Ahrensfelde, den 06.09.2023

An den Bau- und Planungsausschuss und die Verwaltung der Stadt Ahrensburg

**Ausschusssitzung am 06.09.2023 – Fragen zu zukünftigen und vergangenen Änderungen im Bereich der ehemaligen Gemeinde Ahrensfelde**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrte Mitglieder des Bau- und Planungsausschusses,  
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Boege,

im Jahre 1969 hat die damalige Gemeinde Ahrensfelde ihre landwirtschaftlichen Flächen über den Kreis Stormarn in ein Landschaftsschutzgebiet (LSG) umwandeln lassen, um eine Zersiedlung zu verhindern. Jetzt erfahren wir durch Zufall, dass der Kreis auf Antrag der Stadt Ahrensburg einige Flächen am 07.06.2023 wieder entwidmet hat; darunter auch die Fläche für die geplante Feuerwache Süd und Gewerbeflächen (§ 4 Absatz 2 des Eingemeindungsvertrages). Leider ist uns das Datum dieses Antrages nicht bekannt. Sollte es nach der öffentlichen Auslegung des Flächennutzungsplanes (FPP) im Herbst 2022 gewesen sein, stellt sich uns die Frage, wie man so etwas im laufenden Eingabeverfahren zum FNP machen kann, ohne die Öffentlichkeit zu informieren; hier werden wieder Tatsachen ohne Mitwirkung und Information der Bevölkerung (siehe verlängerter Starweg) geschaffen.

Wenn ich jetzt von mir und uns spreche, meine ich nicht einen kleinen Personenkreis, sondern den größten Teil der Einwohnerschaft in der Gemarkung Ahrensfelde.

Warum werden wir nicht von offizieller Seite darüber informiert, dass unsere Feuerwehr, die übrigens einen Bestandsschutz nach § 8 Absatz 1 des Eingemeindungsvertrages genießt, in Zukunft - im besten Fall - 4 bis 5 Minuten später als jetzt, vor Ort sein wird; der Verkehr wird auf dem Straßenzug Dorfstraße/Brauner Hirsch durch die Stellmoorbrücke noch immens zunehmen.

Warum sucht man nicht einen geeigneten Standort für die Feuerwehr Ahrensfelde mit ihrer Jugendwehr gemeinsam mit einem vernünftigen Veranstaltungsraum für die Allgemeinheit im Dorfkern oder an dessen Rand? Für ein intaktes (Dorf)leben im vielgepriesenen dörflichen Charakter, ist eine zentrale Feuerwache immens wichtig; und nicht in der über 1,5 Kilometer entfernten Anonymität. (Das ist auch letzten Freitag in Groß Steinrade vom Lübecker Bürgermeister und seinem Innensenator bestätigt worden.)

Warum wird uns nicht erklärt, was die Umwandlung des Dorfgebietes (§ 4 Absatz 2 des Eingemeindungsvertrages) in ein baurechtliches Mischgebiet für die einzelbetriebliche Entwicklung unserer dorfbildprägenden Betriebe bedeutet; es sind immer noch weit über 10 – mehr als in manchem Nachbarort oder dem Rest der Stadt.

Peter Körner

Ahrensfelde, den 06.09.2023

1. Vorsitzender Dorfgemeinschaft Ahrensfelde e.V.  
Teichstraße 2  
22926 Ahrensburg

Und dann noch die Dorfstraße. Warum wird uns nicht erklärt, wie und wann man das Ziel des Eingemeindungsvertrages, den Durchgangsverkehr durch den Bau einer Südumfahrung aus dem Dorf rauszuhalten (§ 4 Absatz 3 des Eingemeindungsvertrages), endlich mal effektiv nachkommen will?

Warum hat es mit einer ordentlichen Anbindung an den ÖPNV (§ 7 des Eingemeindungsvertrages „sobald wie möglich“) über 45 Jahre gedauert.

Wie lange müssen wir noch auf einen Spielplatz warten?

Es gibt noch so viel mehr Fragen, dass es endlich mal Zeit für eine Teileinwohnersammlung gem. § 16b Absatz 1 letzter Satz der Gemeindeordnung im Stadtteil Ahrensfelde wird; wir beantragen hier eine kurzfristige Einberufung.

Des Weiteren fordern wir schnelle und detaillierte Informationen über alle Angelegenheiten, die die Gemarkung Ahrensfelde inklusive deren Einwohnerschaft betreffen oder Auswirkungen auf diese haben.

Die Zeit für die Bildung von Ortsbeiräten gem. § 47b der Gemeindeordnung ist längst überfällig.

Ich bitte, dieses Schreiben zum Protokoll zu nehmen.

Mit freundlichem Gruß

Gez. Peter Körner

1. Vorsitzender Dorfgemeinschaft Ahrensfelde e.V.

Für ein l(i)ebenswertes Ahrensfelde